

wurde, — ein Irrthum, den das französische Publikum seitdem bereuet hat.

Sogar die Familie der Bourbons selbst, so scheint es, war im Betreff der getroffenen Maßregeln nicht einverstanden; denn der erste Prinz vom Geblüt, der Herzog von Orleans, hat, durch seine Entfernung vom Schauplatz der Verhandlungen, bewiesen, daß er die Art der Wiederbesteigung des Throns, wie sie Ludwig XVIII. gewählt, nicht billigt.

Die dermalige Lage von Frankreich ist wirklich sonderbar. Alles was von Partheien sich populär nennen läßt, steht, zum Erstenmal seit zwanzig Jahren, wieder vereinigt. — Die Bonapartisten — welche sich nicht mehr unter dem Einfluß der Familie Napoleons befinden, sind von ihren Gedanken einer kaiserlichen Verwaltung zurückgekommen. Die Jacobiner — deren Häupter sich fast alle auf die Seite der Macht geschlagen hatten — gesellen sich wieder zur wahren Nationalparthei der Constitutionellen, mehr zahlreich als thätig, die niemals aufgehört hat, die wirkliche Majorität zu bilden. — Die Armee, selbst wenn sie auseinander gehen sollte, gehört mit zu dieser Masse. Alle diese Leute halten fest an die Vortheile der Revolution, und tragen die National-Kofarde im Herzen. Die Parthei der Courte-Revolution, unendlich weniger zahlreich, aber übertrieben in ihrem Erwartungen, und jämmerlich fehlgreifend in Betreff der gewählten Mittel, schließt sich

ans Ministerium des Königs, und an den König selbst an, welcher, ohne es mit den Patrioten zu halten, doch gemäßigtere Ideen hat, als die andern Prinzen, und die größere Anzahl der Aristokraten, so daß sie sich in Kurzem entweder von ihm, oder ihn, den König von seinem jetzigen Ministerium trennen müssen. In der Mitte dieser Partheien sieht man 600,000 bewaffnete fremde Truppen, mit ihren Fürsten — die keine französische Autorität, selbst die des Königs nicht, anerkennen, und über ihre weiteren Plane sich weder einverstehen noch erklären. Unter diesen, höchst seltsamen und kritischen Umständen, statt sich der schon existirenden Kammer der Repräsentanten zu bedienen, die bereit gewesen wäre, sich mit dem Könige ehrlich einzuverstehen, gestützt auf die Grundsätze ihrer Deklaration vom 5. Juli, die sich auch zum Theil schon in der Bewilligungsakte befanden — hat man eine neue Zusammenberufung ausgedacht, die man zu Stande bringen will unter dem Einfluß aller Einschränkungen, Beschränkungen, Bedingungen, mit dem Aufwand aller ersinnlichen, und sogar klar am Tage liegenden, Machinationen, die nothwendigerweise die Versammlung zu einer höchst aristokratischen machen müssen — das heißt, zur Repräsentation eines höchst kleinen und leider, des unwürdigsten Theils der Nation, der noch an dem Alten, nicht mehr passenden, Verjährten klebt. — In-